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Im Namen des Senats von Berlin beantworte ich Ihre 

Schriftliche Anfrage wie folgt:   

 

1. In welchen Bezirken fehlen zum Start des Kita-

Jahres 2016/2017 wie viele Betreuungsplätze (in den 

Bereichen U3 und Ü3)? 

 

3. Welche kurzfristigen Verfahren/Abhilfen sind in 

den Bezirken mit fehlenden Platzkapazitäten geplant? 

 

Zu 1. und 3.: Zum Stichtag 25.08.2016 standen lt. der 

Integrierten Software Berliner Jugendhilfe (ISBJ) berlin-

weit 159.358 angebotene Plätze in den Berliner Kinderta-

gestätten zur Verfügung. Davon waren 136.362 Kita-

Plätze belegt: 45.695 Kita-Plätze von Kindern im Alter 

unter 3 Jahren und 90.667 Kita-Plätzen mit Kindern im 

Alter über 3 Jahren. Gemäß ISBJ ergibt sich zum Stichtag 

25.08.2016 eine Differenz der angebotenen zu den beleg-

ten Plätzen von 22.996. Die Zahl der betreuten Kinder 

wird im Kita-Jahresverlauf kontinuierlich ansteigen. In 

der Tabelle 1 ist der Vergleich der angebotenen und be-

legten Plätze in den Kindertagesstätten mit Stichtag 

25.08.2016 differenziert nach Bezirken und nach Alters-

gruppe U3 und Ü3 dargestellt. 

 

Tabelle 1:  

Vergleich der angebotenen und belegten Plätze in Berliner Kindertageseinrichtungen  

differenziert nach Bezirken (Stand: 25.08.2016) 
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2. In welchen Bezirken ist es in den letzten Jahren zu 

Klagen von Eltern gekommen und welche finanziellen 

Ansprüche ergaben sich daraus? 

 

Zu 2.: Dem Senat liegen Rückmeldungen von 11 Be-

zirken vor. Danach wurden bisher keine Klagen von El-

tern erhoben. Dem Senat sind auch über die Rückmeldun-

gen hinaus keine Klagen von Eltern wegen Nichterfüllung 

des Rechtsanspruchs auf einen Kitaplatz bekannt.  

 

 

Berlin, den 05. September 2016 

 

 

In Vertretung 

 

Sigrid Klebba 

Senatsverwaltung für Bildung, 

Jugend und Wissenschaft 

 

 

(Eingang beim Abgeordnetenhaus am 08. Sep. 2016) 

 


